

***XXIV Congreso Internacional de la Asociación de Jóvenes Investigadores en Historiografía e Historia de la Lengua Española (AJIHLE). Oviedo, Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Oviedo, del 2 al 4 de abril de 2025.***

Durante los días 2, 3 y 4 de abril de 2025, se llevó a cabo el XXIV Congreso Internacional de la Asociación de Jóvenes Investigadores en Historiografía e Historia de la Lengua Española (CIAJHLE) en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Oviedo, organizado por Emilio Fernández Viejo (Universidad de Oviedo), Marisela del Carmen Pérez Rodríguez (Universidad de Oviedo), Miguel Silvestre Llamas (Universidad Rey Juan Carlos), José Ignacio González Álvarez (Universidad de Oviedo), Aarón Armando Alonso Nogueira (Universidad de León), Aida Martínez Ortiz (Universidad de Oviedo), Paula Ovín Loredo (Universidad de Oviedo) y Laura Viejo Fernández (Universidad de Oviedo). Este congreso de referencia para los jóvenes lingüistas de la Asociación de Jóvenes Investigadores de Historiografía e Historia de la Lengua Española (AJIHLE), presidida actualmente por Nerea Parro Gómez (Université de Neuchâtel), sucesora de Irene Roldán González (Universidad de Sevilla). El objetivo principal de la AJIHLE es servir de lugar de reunión entre los filólogos y lingüistas que inician su carrera en la investigación histórica, así como proporcionar encuentros e intercambios de opiniones entre participantes y facilitar el contacto entre universidades españolas y extranjeras.

El congreso reunió a ponentes especialistas, entre los que destacan María José García Folgado (Universitat de València) y Antonio José Meilán García (Universidad de Oviedo). Asimismo, también se convocó la participación de la VII Premio AJIHLE: Emma Gallardo Richards (Universidad Rey Juan Carlos) y se organizó una mesa redonda, titulada «Historia e historiografía del contacto de lenguas en la Península», que tuvo como intervenientes a Borja Alonso Pascua (Universidad de Salamanca), Nerea Fernández de Gobeo Díaz de Durana (Universidad del País Vasco) y Clara Elena Prieto Entrialgo (Universidad de Oviedo). Así, la participación de diversas universidades nacionales pone de manifiesto la solidez y el dinamismo que caracteriza a la investigación en el ámbito de la Historia de la Lengua Española. Esta implicación institucional favorece la consolidación de una red activa de colaboración y aprendizaje entre investigadores, tanto nacionales como internacionales, y contribuye de manera significativa al fortalecimiento del enfoque diacrónico, cuya proyección ha experimentado un notable impulso en los últimos años.

El CIAJHLE se celebró en la Facultad de Filosofía y Letras de Oviedo, tras otras triunfantes ediciones como las de Sevilla (2024) o Roma (2023). La elección de la ciudad de Oviedo, la cual tuvo una disputa reñida contra Granada en la selección de la sede del XXIV CIAJHLE, fue una decisión acertada, ya que en esta edición se pudieron realizar distintos intercambios académicos entre los socios mientras se disfrutaba de eventos, no solo lingüísticos, sino también culturales y literarios como la visita guiada al «Oviedo de La Regenta».

Durante los tres días del congreso, se presentaron más de cincuenta comunicaciones que abarcaban desde historia del léxico español o fonética y fonología histórica, hasta

fenómenos de sintaxis histórica del español, entre otros. Tanto las ponencias como las comunicaciones tuvieron un acuciado número de oyentes, puesto que todas las temáticas tratadas tenían un gran impacto en la investigación académica.

El encuentro científico ovetense se inició con la sesión plenaria de la profesora María José García Folgado, a través de la conferencia «Apuntes sobre la historia de la lengua y su enseñanza en la España decimonónica»; en ella, se justificó el interés en el ahondamiento de la enseñanza del español del siglo XIX y su respectiva repercusión en la actualidad. La segunda sesión plenaria, «Funciones y oraciones del infinitivo en la prosa castellana del siglo XV» a cargo del profesor Meilán García, ilustró, mediante una nómina sólida y sistemática de ejemplos, cuáles fueron las funciones que desempeñó el infinitivo en distintas construcciones lingüísticas del cuatrocientos castellano.

Además, durante el congreso, se realizaron multitud de comunicaciones científicas, de las cuales pueden destacarse algunas como «Fenómenos morfosintácticos en variación en el XVI en un corpus de cartas cortesanas», por la expresidenta de la AJIHLÉ, Irene Roldán González, o la exposición de «Notas a la sintaxis histórica de a pesar de: entre la sintagmática y la paradigmática», por el presidente del CIAJIHLÉ, Emilio Fernández Viejo.

En cuanto a la mesa redonda, fue especialmente enriquecedora, ya que permitió confrontar ideas entre los especialistas y generó un diálogo abierto entre los asistentes, combinando tanto cuestiones de actualidad, como ideas de otras ponencias. Además de las actividades académicas, el congreso ofreció varios espacios de socialización que resultaron muy valiosos: la cena oficial, una visita guiada por la ciudad y numerosas conversaciones informales entre los socios durante los almuerzos y los descansos. Estos momentos favorecieron el intercambio de ideas y el fortalecimiento de la comunidad académica.

En suma, el congreso fue un verdadero éxito, gracias a la calidad de las intervenciones y al excelente ambiente generado tanto por el comité organizador como por los participantes, ya que se consolidó, una vez más, como un auténtico espacio de intercambio intelectual y, por su parte, continúa siendo un punto de referencia y de encuentro para los jóvenes investigadores en Historiografía Lingüística e Historia de la Lengua Española. Finalmente y en consecuencia, su trayectoria continuará en la vigésimo quinta edición, que se celebrará en la Universitat de les Illes Balears en 2026.

IMAN AHMED HABIBY\*  
*Universidad de Granada*  
ORCID iD: <https://orcid.org/0009-0006-3461-3296>

---

\* [imanhabiby@correo.ugr.es](mailto:imanhabiby@correo.ugr.es)

**Cómo citar:** Ahmed Habiby, Iman. 2025. *xxIV Congreso Internacional de la Asociación de Jóvenes Investigadores en Historiografía e Historia de la Lengua Española* (AJIHLE). Oviedo, Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Oviedo, del 2 al 4 de abril de 2025. *Res Diachronicae* 23: 134-136.

**Enviado:** 20/06/2025

**Aceptado:** 25/06/2025

**Publicado:** 22/12/2025

**Derechos de autor:** © 2025 El Autor. Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de la licencia Creative Commons de Atribución 4.0 Internacional, que permite la distribución y la reproducción del artículo en cualquier medio, siempre que el autor y la fuente sean debidamente citados.



*Res Diachronicae* es una revista científica de acceso abierto editada por la Asociación de Jóvenes Investigadores de Historiografía e Historia de la Lengua Española.